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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко взял на особый контроль вопросы незаконного 
оборота пантов северного оленя 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко провел 
совещание по вопросу пресечения незаконного оборота неокостеневших рогов (пантов) 
дикого северного оленя. В обсуждении проблем рационального использования биоресурсов 
приняли участие представители силовых ведомств Таймыра. 

По мнению руководителя территории необходимо усилить режим патрулирования 
контролирующих структур в местах возможного браконьерства, а также ввести запрет на 
добычу и перевозку пантов на региональном уровне. 

«Наша главная задача сегодня – разработать и принять меры по сохранению популяции 
дикого северного оленя, ведь он является основным источником охотничьего промысла для 
коренных малочисленных народов Таймыра», – убежден Сергей Ткаченко. 

С целью повышения эффективности охраны и рационального использования 
таймырской популяции дикого северного оленя в ходе совещания принято решение 
рассмотреть возможность внесения в Таймырский районный совет депутатов проекта закона 
о пресечении незаконного оборота пантов. Далее в установленном порядке обратиться в 
правительство и Законодательное собрание Красноярского края с вопросом необходимости 
принятия регионального нормативного правового акта, который позволит 
правоохранительным органам вести необходимую работу по пресечению нарушений в 
области незаконной заготовки, приобретения, хранения, перевозки и сбыта пантов. Об этом 
сообщает официальный портал Таймыра. 

Напомним, проблема снижения популяции дикого северного оленя по причине 
бесконтрольной срезки пантов обсуждалась в Дудинке в начале лета на совещании с 
участием заместителя министра экологии и рационального природопользования 
Красноярского края Александра Коробкина, охотпользователей, научного сообщества и 
общественности. По данным специалистов, браконьеры срезают панты с оленей в момент их 
переправы через водные объекты, пользуясь беззащитностью животных в этот момент. По 
мнению ученых, срезка приводит к гибели копытных в 70% случаев. Остальные утрачивают 
способность размножаться ввиду отсутствия стимулирующих гормональный фон 
биологических веществ, содержащихся в пантах. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке идёт формирование Общественной палаты  

8 октября Глава города Юрий Гурин подписал постановление о создании в Дудинке 
Общественной палаты муниципального образования. Появление этого объединения в 
городском общественном пространстве продиктовано требованиями Федерального закона 
«Об основах общественного контроля в Российской Федерации» и положениями закона 
Красноярского края «Об общественной палате Красноярского края и Гражданской ассамблеи 
Красноярского края».   

Общественная палата муниципального образования «Город Дудинка» является 
независимым коллегиальным органом, осуществляющим свою деятельность на 
общественных началах.  Она создана для  решения вопросов местного значения, 
направленных на реализацию конституционных прав, свобод и законных интересов граждан, 
проживающих в Дудинке, обеспечения их взаимодействия с органами местного 
самоуправления города, с институтами гражданского общества, с Общественной палатой 
Красноярского края и Гражданской ассамблеей Красноярского края.  
         В числе задач, которые призвана решать палата –  привлечение граждан, общественных 
объединений и некоммерческих организаций к формированию и осуществлению 
муниципальной политики по наиболее важным вопросам экономического и социального 
развития города,  выдвижение и поддержка гражданских инициатив, разработка 
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рекомендаций для органов местного самоуправления города Дудинки по решению 
вопросов местного значения,  осуществление общественного контроля за деятельностью 
муниципалитета.  
         Войти в состав Общественной палаты предложено девяти горожанам, имеющим особые 
заслуги перед Дудинкой. Среди них – Почётные граждане города Дудинки и Таймыра, 
представители городских предприятий, организаций, учреждений и общественных 
объединений, обладатели почётного знака «За заслуги перед Таймыром» и звания 
«Заслуженный работник Таймыра». 
        В ближайшее время кандидаты должны письменно уведомить Юрия Гурина о согласии 
или отказе включиться в работу общественного объединения. Его состав Глава города 
утвердит соответствующим распоряжением. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске прошел слет некоммерческих организаций и активных граждан 
«Партнерство на местном уровне» 

Слет собрал представителей некоммерческих организаций, органов власти и органов 
местного самоуправления. Ключевой стала тема партнерского взаимодействия 
некоммерческого сектора и органов власти. 

По программе слета прошла экспертная сессия, на которой участники обсудили тему 
доступа НКО на рынок услуг в социальной сфере. Эксперты провели лектории и семинары на 
актуальные темы для третьего сектора: работа с семьями и подростками, находящимися в 
трудной жизненной ситуации, устойчивость некоммерческой организации через оказание 
услуг. 

Представители грантовой программы Красноярского края «Партнерство» рассказали о 
правилах участия в первом конкурсе социальных проектов 2019 года и подготовке проектной 
отчетности, отмечает «Столица24». Организаторы муниципальных слетов «Партнерство на 
местном уровне»: агентство молодежной политики и реализации программ общественного 
развития Красноярского края и Краевой центр поддержки общественных инициатив. В 
ближайшее время подобные слеты также пройдут в городах Железногорск, Боготол, Канск и 
поселке Шушенское. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске прошла конференция трудового коллектива «Норникеля» 

Конференция работников «Норникеля» направила президенту компании Владимиру 
Потанину предложения о начале переговоров по подготовке Коллективного договора. 

Предыдущий документ, регулирующий социально-трудовые отношения, разработан и 
подписан в 2012-ми продлен в 2015 году. 

Конференция трудового коллектива ПАО «ГМК «Норильский никель» прошла во Дворце 
культуры компании. Накануне конференции на всех предприятиях Заполярного филиала ГМК 
и в Заполярном транспортном филиале состоялись собрания трудовых коллективов, на 
которых работники могли внести предложения по развитию производственных и социальных 
отношений с работодателем, а также избрали делегатов на конференцию. Во Дворце 
культуры 189 представителей коллектива ГМК участвовали в обсуждении вопросов, 
связанных с подготовкой и подписанием нового договора между руководством компании и 
работниками, проанализировали выполнение действующего документа. 

 Директор Заполярного филиала Николай Уткин рассказал о технологическом прорыве в 
компании в последние три года, в частности о большой программе модернизации 
металлургического производства, крупнейших серных проектах, на осуществление которых 
направляется 150 миллиардов рублей. Амбициозные планы у «Норникеля» в минерально-
сырьевом комплексе. Так, в ближайшие два года рост добычи руды должен составить 1,5 
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миллиона тонн. Для «горы» закуплено 187 единиц техники новейшего образца, и в 
первом квартале следующего года машины начнут поступать в Заполярный филиал. 

Николай Уткин акцентировал внимание и на вопросах промышленной безопасности, 
сказав, что компания стремится достичь нулевого травматизма, что в этом году в Заполярном 
филиале количество несчастных случаев с временной потерей трудоспособности снизилось 
вдвое в сравнении с девятью месяцами 2017-го. Директор ЗФ привел и такую статистику: на 
приобретение средств индивидуальной защиты для одного работника в среднем компания 
ежегодно тратит 50 тысяч рублей. Что в 2,5 – 2,7 раза больше, чем в других металлургических 
корпорациях. 

И в общественной сфере «Норникель», по словам Николая Уткина, дает работникам 
значительно больше льгот и стимулов, чем требуется трудовым и социальным 
законодательством. Так, за последние три года отдохнули и поправили здоровье почти 70 
тысяч работников компании, на что «Норникель» израсходовал 6 миллиардов рублей, 
половину этой суммы – Заполярный филиал. На осуществление своих пенсионных программ 
за время действия нынешнего Колдоговора ГМК направил 2,8 миллиарда рублей, в том числе 
1,5 миллиарда - Заполярный филиал. 

«Социальные обязательства сохранятся и в новой редакции документа», - подчеркнул 
Николай Уткин… 

 «Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край занял восьмое место в стране по итогам первого электронного 
этапа переписи на портале госуслуг  

В России подвели итоги первого этапа пробной переписи населения – 2018. 
Красноярский край по итогам электронного этапа занял восьмое место среди всех субъектов 
РФ. Напомним, с 1 по 10 октября текущего года у пользователей портала госуслуг была 
возможность заполнить электронный переписной лист прямо на портале, тем самым принять 
участие в переписи самостоятельно. Этим правом воспользовались 12 857 пользователей. 
Стоит отметить, что каждый участник электронной переписи мог переписать не только себя, 
но и других членов своей семьи.  

Минусинск стал одной из  десяти пилотных площадок на территории России, где жителей 
посчитают дважды. В рамках второго этапа переписи с 16 по 31 октября  представители 
Ростата сделают поквартирный обход. Жителям, переписавшимся заранее на портале 
госуслуг, будет необходимо сообщить переписчику полученный ранее код, тем самым 
подтвердив свое участие в переписи населения. Стоит отметить, что Минусинск по итогам 
электронного этапа переписи занял второе место среди всех пилотных площадок. 
Переписной электронный лист в Минусинске заполнили 1267 пользователей портала 
госуслуг.  

"Оценивая результаты электронного этапа переписи, можно сказать, что эксперимент 
жителям Красноярского края понравился, – комментирует руководитель агентства 
информатизации и связи края Николай Распопин. – Пробная интернет-перепись 2018 года 
позволила протестировать принципиально новые технологии на портале госуслуг – 
самостоятельное заполнение электронных переписных листов". 

«Красноярский край» 
 

В минэкологии Красноярского края начали объяснять «мусорную реформу» онлайн 
С начала 2019 года весь край переходит на другую систему обращения с мусором. Пока 

не всем понятны новые правила. 
В министерстве экологии и рационального природопользования Красноярского края 

запустили «Горячую линию» о переходе на новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами. Об этом рассказали в ведомстве. 

Такое решение краевые чиновники приняли после ряда встреч с жителями садовых 
обществ и частных хозяйств. С начала 2019 года весь край переходит на новую систему 
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обращения с твёрдым коммунальным мусором. Весь процесс утилизации отходов 
ляжет на плечи 19 региональных операторов, два из которых будут базироваться в 
Красноярске. Реформа коснется не только жителей многоквартирных домов, но и 
проживающих в частных домах. 

Вопросы по реализации реформы с мусором можно задать напрямую специалистам 
Минэкологии края. Для этого нужно отправить электронное письмо на адрес 
dag@mpr.krskstate.ru. Ответ будут публиковать в кратчайшие сроки, уточнили в ведомстве, на 
центральной странице сайта в разделе «Горячая линия» (по вопросам в области обращения с 
ТКО). 

Одним из этапов «мусорной реформы» станет ликвидация незаконных мест складов 
мусора и создание структурированной системы обращения с отходами, отметил руководитель 
минэкологии края Владимир Часовитин. 

Newslab.ru 
 

За год один житель Красноярского края съедает более 90 кг хлеба. К такому выводу 
пришли специалисты Красноярскстата. 

За год потребление хлебных продуктов на одного жителя Красноярского края составило 
91,6 кг. Такие данные озвучили специалисты Красноярскстата в преддверии Всемирного дня 
хлеба, который празднуется 16 октября. 

Кстати, всего с января по сентябрь 2018 года в крае было произведено хлебобулочных 
изделий 73,7 тыс. тонн. Продано хлеба и хлебобулочных изделий на 5257,7 миллиона рублей. 
По данным экспертов, в среднем семья из трех человек тратит около 790 рублей в месяц на 
хлеб и хлебные продукты. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярцы больше жителей других городов ждут роста цен на недвижимость  
Специалисты портала Domofond.ru оценили ожидания россиян, связанные с ценами на 

рынке недвижимости. Все больше жителей страны, в том числе и красноярцы, прогнозируют 
повышение цен на жилье. 

Самый высокий процент ожидающих повышения цен до конца года оказался именно в 
Красноярске. Здесь 65% респондентов считают, что стоимость квадратного метра увеличится 
в IV квартале 2018 года. Для сравнения, летом этого года 44% красноярцев прогнозировали 
рост цен на рынке недвижимости. Сейчас только 16% опрошенных красноярцев верят в 
снижение цен. 

Большинство жителей Красноярска считают ближайшие три месяца «благоприятными» 
(21%) или «скорее благоприятными» (47%) для покупки квартир. Неблагоприятным для 
сделок на рынке этот квартал видят 6% опрошенных красноярцев. Оптимистичнее всего 
настроены респонденты из Екатеринбурга, Нижнего Новгорода, Перми, Саратова и 
Челябинска. В этих городах не менее 70% ответов приходятся на варианты «благоприятный» 
и «скорее благоприятный» период для сделок с недаижимостью. 

  Также 43% красноярцев считают, что в ближайшее время стоит ждать роста ставок по 
ипотеке. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Банк России предупредил о рисках двузначной инфляции в 2019 году 
Инфляция в РФ в случае реализации рискового сценария, предусматривающего 

усиление санкций и падение цен на нефть до 35 долларов за баррель, может подниматься до 
двузначных значений в 2019 году, однако ЦБ рассчитывает вернуть ее к целевому значению в 
4% к концу 2020 года, сообщил на заседании в Госдуме директор департамента денежно-
кредитной политики ЦБ РФ Алексей Заботкин. 
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"Экономические последствия для России в этом случае — существенный отток 
капитала и снижение сальдо счета текущих операций платежного баланса, что вызовет 
разовую коррекцию курса и разовый рост инфляции до двузначных значений в 2019 году", — 
сказал Заботкин. 

Однако в этом случае ЦБ ожидает, что ему "удастся вернуть инфляцию к цели к концу 
2020 года", добавил Заботкин. 

В проекте основных направлений ДКП ЦБ РФ на 2019 и 2020-2021 годы рассматривает 
три сценария макроэкономического развития страны: базовый, сценарий с неизменными 
ценами на нефть и рисковый сценарий. В базовом сценарии цена на нефть снизится с 
текущего уровня до 55 долларов за баррель. Во втором сценарии развитие экономики 
рассматривается при цене за баррель нефти выше 70 долларов, а при рисковом сценарии ЦБ 
РФ видит снижение цены до 35 долларов за баррель. 

ПРАЙМ 
 

Счетная палата прогнозирует резкий рост цен на бензин в 2019 году 
 Повышение акцизов на топливо в России с 1 января 2019 года может привести к новому 

резкому скачку розничных цен на бензин, говорится в заключении Счетной палаты на проект 
бюджета 2019-2021 годы, которое имеется в распоряжении ТАСС. 

"Увеличение акциза в 1,5 раза с 1 января 2019 года может вновь привести к резкому 
росту цен на бензин и потребовать принятия дополнительных компенсационных и 
сдерживающих мер", - говорится в документе. 

При этом снижение акцизов на бензин с 1 июля позволило лишь незначительно понизить 
розничные цены в июле-августе - на 0,2% и 0,3% соответственно. Этого, по мнению Счетной 
палаты, было "недостаточно для компенсации опережающего роста цен, накопленного с 
начала года". 

С 1 января 2019 года акцизы на бензин вырастут с 8,213 тыс. до 12,374 тыс. рублей за 
тонну, на дизельное топливо - с 5,665 тыс. до 8,541 тыс. рублей за тонну. 

Весной этого года бензин в России начал стремительно дорожать на фоне роста цен на 
нефть и слабого рубля. Правительство приняло решение отменить повышение с 1 июля 
акцизов на бензин и дизельное топливо, а существующая ставка была снижена - на 3 тыс. и 2 
тыс. рублей за тонну соответственно. 

Правительство также договорилось с нефтяными компаниями о "заморозке" цен на 
топливо на уровне 30 мая и увеличении поставок на внутренний рынок, пообещав повысить 
экспортные пошлины на нефтепродукты, если бензин продолжит дорожать. 

В конце сентября министр энергетики РФ Александр Новак сообщал, что стоимость 
бензина в России остается на уровне конца мая. По данным Росстата, средние 
потребительские цены на бензин в России в период с 1 по 7 октября выросли на 4 копейки и 
составили 43,28 рубля за литр. 

ТАСС 
 

Иностранцы планируют вложить в экономику России $40 млрд     
Иностранные инвесторы, несмотря на санкции, планируют в ближайшие 5–7 лет вложить 

в экономику России $40 млрд, рассказал "Известиям" глава Российского фонда прямых 
инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев. Из этих денег 40% будет вложено в железные дороги, 
автодороги, порты и аэропорты. Как минимум еще 25% — в технологии, пояснил газете 
К.Дмитриев. По его словам, основная масса средств будет инвестирована в региональные 
проекты. Осуществлять капиталовложения будут более 20 компаний и фондов из разных 
стран. Например, китайская и корейская инвестиционные корпорации, суверенные фонды 
Катара и Саудовской Аравии, портовый оператор DP World из ОАЭ и другие, уточнили в 
пресс-службе РФПИ.  

Для того чтобы привлечь иностранцев к российским инфраструктурным проектам, им 
нужно предложить довольно высокую доходность — порядка 15% годовых, уверен эксперт по 
управлению капиталом Международного финансового центра Владимир Рожанковский. По 
его словам, в противном случае им такие проекты неинтересны. Зарубежных инвесторов в 
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России сейчас больше привлекают мероприятия, аналоги которых не могут 
предложить в других государствах. Например, в сферах производства питьевой воды или 
переработки нефти и газа. Инвестиции в такие направления востребованы в арабских 
странах, добавил эксперт.  

Ранее первый вице-премьер, министр финансов Антон Силуанов, выступая на 
парламентских слушаниях по проекту федерального бюджета в Совете Федерации, говорил о 
стратегической задаче повысить долю инвестиций в российскую экономику до 25% от ВВП до 
2024 года. По оценке Минэкономразвития, в 2017 году этот показатель составил 17,3%. Для 
увеличения доли капиталовложений необходимо ежегодное ускорение темпов роста 
инвестиций с нынешних 4% до 6–8%, говорил Антон Силуанов.  

На приток зарубежного капитала в экономику негативно влияют санкции и постоянный 
риск их усиления, отметил заместитель директора «Центра развития» НИУ ВШЭ Валерий 
Миронов. По его словам, привлекательность проектов снижает сложная геополитическая 
обстановка. Из-за ее нестабильности большинство иностранцев не готовы вкладываться в 
проекты со сроком окупаемости свыше пяти лет, добавил экономист.  

Однако средний срок реализации проектов РФПИ составляет 5–7 лет. Но если речь идет 
о вложениях в инфраструктуру, то длительность возрастает до 10–15 лет, пояснили 
"Известиям" в пресс-службе фонда.  

На фоне сокращения притока иностранных инвестиций в российскую экономику может 
быть вложено больше средств частных отечественных компаний.  

Финмаркет 
 

Минтруд потратит на переобучение предпенсионеров почти 5 млрд рублей 
Минтруд в 2019 году планирует переобучить 75 тыс. людей предпенсионного возраста, а 

в 2020 году - 40 тыс. женщин, находящихся в декрете, сообщает пресс-служба министерства. 
"В настоящее время по линии службы занятости ведется работа по выявлению 

предпенсионеров, и мы должны обучить в следующем году 75 тыс. человек", - сказал глава 
Минтруда Максим Топилин в ходе совещания с регионами. 

Он отметил, что на повышение квалификации лиц предпенсионного возраста в 
следующем году из федерального бюджета уже распределено почти 5 млрд рублей, и более 
95% средств на эти цели поступят именно из центра, остальное должны выделить регионы. 

По словам министра, с 2020 года начнут реализовывать с учетом средств из 
федерального бюджета программу профессиональной учебы, подготовки и повышения 
квалификации женщин, находящихся в отпуске по уходу за ребенком до трех лет. 

В настоящее время за счет средств регионов "обучается порядка 11-12 тысяч женщин, а 
в 2020 году это будет уже порядка 40 тысяч", сказал Топилин. 

INTERFAX.RU 
 

Две трети россиян признались в недостаточном знании законов РФ 
Каждый четвертый россиян уверен, что хорошо знает нормы законодательства РФ а 

более двух третей считают, что знают закон на недостаточном уровне, свидетельствуют 
данные опроса Фонда "Общественное мнение" (ФОМ), поступившие в понедельник в 
"Интерфакс". 

25% респондентов считают, что хорошо знают российские законы, тогда как 70% 
опрошенных полагают, что плохо знают законодательство. 5% россиян затруднились 
определить свой уровень правовой грамотности. 

Более трети россиян (38%) считают, что обычный человек, не имеющий специального 
образования, в состоянии самостоятельно разобраться в законах РФ, а чуть более половины 
(53%) полагают, что это невозможно. 

Каждый десятый (11%) респондент отметил, что в его жизни довольно часто были 
случаи, когда знание норм законодательства помогло защитить свои интересы. 28% 
опрошенных сообщили, бывали в подобных ситуациях, но крайне редко. Более половины 
(57%) сообщили, что такого вообще не случалось. 
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Как отмечают в ФОМ, респонденты сообщили, что знание законов помогло в 
защите интересов в общении с сотрудниками ГИБДД при ДТП, при возникновении проблем в 
трудовых отношениях, при покупке некачественных товаров, начислении льгот и получении 
социальных гарантий, а также при сделках с недвижимостью. 

Опрос был проведен 30 сентября среди 1500 респондентов в возрасте от 18 лет и 
старше в 104 населенных пунктах, 53 субъектах РФ. 

INTERFAX.RU 
 

Алексей Кудрин промахнулся с пенсионным секвестром. Обещанный рост доходов 
обернулся новым обнищанием 

 Главный лоббист повышения пенсионного возраста – глава Счетной палаты Алексей 
Кудрин – сообщил, что роста пенсий по отношению к зарплатам не будет. Вместо 
«опережающего роста доходов» пенсионеров ждет очередное обнищание. Среднее 
отношение пенсий к зарплатам составляет 33,5%, а к концу «реформы» оно будет ниже 32%. 
Основную выгоду от пенсионного секвестра получили владельцы нефтегазовых, угольных, 
металлургических и химических компаний, сохранившие скрытое субсидирование своего 
бизнеса, полагают в Столыпинском клубе.  

Возглавляемая Алексеем Кудриным Счетная палата (СП) подготовила заключение на 
проект нового трехлетнего бюджета с официальным макроэкономическим прогнозом до 2024 
года. В этом заключении СП отмечает выгодную властям подмену пенсионной статистики, 
которая, правда, не позволила представить оптимистическую картину будущего роста пенсий.  

Стандартный индикатор – «среднегодовой размер пенсий» – был заменен в 
правительственных прогнозах на «страховую пенсию по старости неработающих 
пенсионеров». И эта замена произведена не случайно. Ведь индексация предполагается 
только для неработающих пенсионеров.  

Однако даже и после такой подмены картина будущего роста благосостояния 
пенсионеров оказалась, мягко говоря, не слишком позитивной.  

«Динамика пенсий является недостаточной для повышения уровня жизни пенсионеров: 
соотношение пенсии по старости неработающих пенсионеров и средней заработной платы 
лишь незначительно увеличится с 33,5% в 2018 году до 33,9% в 2020 году, а с 2021 года 
соотношение пенсии и заработной платы начнет снижаться и к концу прогнозного периода 
(2024 год) составит 31,9%», – отмечается в заключении Счетной палаты.  

Но в реальности – если исключить подмену показателей – средние пенсии россиян 
сократятся еще больше. Ведь приведенные цифры касаются только неработающих 
пенсионеров.  

В связи с сокращением относительных пенсий с 2021 года можно вспомнить недавнее 
обращение президента Владимира Путина к гражданам России, где он обещал, что 
«изменения в пенсионной системе позволят не просто сохранить уровень доходов 
пенсионеров, но главное – обеспечить их устойчивый, опережающий рост». Вместо этого уже 
через два года начнется сокращение средних пенсий по отношению к средним зарплатам.  

Признание факта запланированного властями обнищания пенсионеров в ведомстве 
Кудрина выглядит особенно примечательно, поскольку именно он добивался проведения 
пенсионного секвестра – причем под обещания будущего повышения уровня жизни 
пенсионеров.  

 «Идеолог реформы – Центр стратегических разработок и лично Алексей Кудрин», – 
сообщает президент Столыпинского клуба Евгений Тарло. Изменения в нынешней 
пенсионной системе назрели и перезрели из-за накопившихся проблем. Но ни одной из этих 
проблем проведенная правительством «реформа» не решает, излагает Тарло выводы по 
итогам обсуждения в Столыпинском клубе.  

«Причины дефицита нынешней системы не в низком пенсионном возрасте, а в том, что у 
нас существует много льготных пенсий. И это не пенсии военных и силовиков, для которых 
выделен отдельный бюджет. Основные категории для досрочных пенсий из Пенсионного 
фонда России, – это работники северных и вредных производств. Почему эти люди получают 
досрочную пенсию? Потому что работают в особо тяжелых и вредных условиях. Очевидно, 
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что за такую работу должны платить больше работодатели, поскольку именно они 
получают выгоды от эксплуатации труда своих работников в тяжелых и вредных условиях», – 
считает Тарло.  

Нынешняя «реформа» лишь закрепила существующее положение, при котором выгоды 
от разработки северных месторождений и вредных производств получают крупнейшие 
корпорации, а оплачивают пенсии ушедшим работникам все остальные. «Экономически это 
можно считать скрытым субсидированием нефтегазовых, угольных, металлургических, 
атомных, химических и некоторых других производств. Именно эти производства являются 
наиболее эффективными. Именно их менеджеры и владельцы получают самые большие 
зарплаты, бонусы, дивиденды и другие доходы», – отмечает президент Столыпинского клуба.  

«Реформа проведена в интересах конкретных олигархических группировок. 
Столыпинский клуб раскрывает ее тайные пружины», – считает директор Института 
политических исследований Сергей Марков.  

От пенсионного секвестра выигрывает и финансовый блок за счет перекладывания 
платы за индексацию пенсий на несостоявшихся пенсионеров. «Основной вклад в 
индексацию пенсий выше уровня инфляции обеспечивает повышение пенсионного возраста», 
– отмечается в отзыве на проект бюджета от Высшей школы экономики (ВШЭ). Госрасходы на 
пенсии снижаются при этом с 3,1 до 2,5% ВВП, признают эксперты ВШЭ. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Раскол неизбежен, но мы знаем, кто победит 

Нынешний церковный раскол – крупнейший со времен 1054 года, когда произошло 
разделение православных и католиков. Вполне естественно, что он вызывает у многих 
недоуменные вопросы – что, собственно, происходит и почему. Попробуем разобраться в 
переплетении политических, идеологических и религиозных мотивов, которые стоят за 
действиями сторон.  

Мы можем выделить четырех основных участников конфликта – украинская 
политическая элита, глобалистская элита, Константинопольский патриархат и Московский 
патриархат.  

Каковы мотивы украинских властей? Они озвучены президентом Петром Порошенко в 
речи на торжествах по случаю 1030-летия Крещения Руси. Украинская православная церковь 
Московского патриархата – это «щупальца врага», которые надо «обрубить». Впоследствии 
он повторил тезис, что церковь – это «пятая колонна». А теперь глава украинского 
государства с милой европейской непосредственностью указывает верующим, за кого 
молиться, а за кого нет.  

Связь между Украинской православной церковью, возглавляемой митрополитом 
Онуфрием, и Московским патриархатом носит скорее духовный и символический характер – 
никакие финансовые потоки с Украины в Москву не идут, Украинская церковь пользуется 
полной самостоятельностью в поставлении епископов и всех прочих вопросах. Но даже такая 
символическая связь выглядит неприемлемой для украинских властей, которые пытаются 
выстроить новую национальную идентичность, основанную на противостоянии России.  

При этом товарооборот со «страной-агрессором» растет, продукция принадлежащей 
Порошенко фабрики «Рошен» продается в Крыму – но то деньги. Деньги – это не вера, деньги 
– это святое.   

Второй интерес украинской власти – необходимость в постоянном обострении 
конфликта, подогреве патриотической истерии и поиске врагов.  

Украина за время правления Порошенко прочно утвердилась в статусе самой бедной 
страны Европы, он окружен ненавистью и презрением со стороны украинцев самых разных 
политических взглядов. Поэтому его единственный шанс как-то проскочить на предстоящих 
выборах – это изображать себя отчаянным патриотом, спасающим отечество от врагов и 
изменников. А если врагов не хватает и конфликт медленно остывает – в него нужно подлить 
бензина. В этом отношении делать врагов из прихожан УПЦ (МП) – это глупость и 
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преступление с точки зрения интересов страны, но вполне очевидный ход с точки 
зрения личных интересов Порошенко.  

Найти внутренних врагов и переадресовать им фрустрацию и гнев населения – это очень 
старый, неоднократно срабатывавший прием.   

Другие заинтересованные силы – это глобалистская элита. Можно было бы сказать 
«американская», но реальная ситуация сложнее. Сама Америка является полем острого 
противостояния между теми, кто видит ее глобальной империей, и теми, кто видит ее просто 
нацией со своими интересами.  

Глобалистская элита имеет ярко выраженную идеологию, для которой принципиально 
важно продвижение абортов и половых извращений. Не случайно над проектом автокефалии 
столь усердно трудился бывший вице-президент США Джо Байден, пламенный борец за 
укрепление ЛГБТ-идеологии, который называл противников однополых браков 
«троглодитами» и лично «бракосочетал» двух своих сотрудников-мужчин.   

Для этой идеологии церковь (не только Московская патриархия, вообще любая церковь, 
которая считает брак союзом мужчины и женщины и полагает, что дети лучше абортов) 
является принципиальным противником. Устроить раскол в мировом православии с 
перспективой продвижения либеральной идеологии в более уязвимую для нее 
константинопольскую часть – это большое достижение для этих сил.  

Союзником глобалистской элиты выступил Константинопольский патриарх Варфоломей, 
и здесь нам стоит сказать пару слов об устройстве православной церкви.  

Мировое православие состоит из 15 церквей, каждая из которых имеет своего патриарха, 
которые равны между собой и обладают полномочиями в пределах своих церквей.  

За Константинопольским патриархом традиционно признавалось «первенство чести», он 
рассматривался как «первый среди равных», на богослужениях его имя произносилось 
первым среди других патриархов – в знак уважения к тому факту, что некогда 
Константинополь был столицей Восточной Римской империи.  

Последние действия Константинополя – отзыв решения XVII века о передаче украинской 
митрополии Московскому патриархату и снятие отлучения с лидеров раскольнических групп – 
служат решительной демонстрацией того, что патриарх Варфоломей считает себя не 
«первым среди равных», а «первым без равных», primus sine paribus, как выражаются его 
придворные богословы, безусловным владыкой над всем православным миром, который 
может делать все, что ему угодно, без каких-либо консультаций с другими православными 
патриархами – и даже против их ясно выраженной воли.  

Его действия создают ситуацию, напоминающую государственный переворот – некто 
провозглашает себя абсолютным диктатором и требует безоговорочного повиновения. На 
деле ситуация еще хуже, ведь это не просто вопрос власти, это вопрос веры. За 
требованиями патриарха Варфоломея стоят не только политические, но и богословские 
притязания. Чтобы принять их, мы должны были бы изменить не нашу политическую 
лояльность, но нашу веру.   

Честный человек может иногда корректировать свои богословские воззрения, потому что 
он Писание читает, в Предание вникает, воли Божией ищет – но вот корректировать их, 
потому что глобальная сила добра так захотела, геополитическая карта так легла, какой-то 
политик решил себе рейтинг поправить... Сама мысль об этом выглядит невыносимо 
оскорбительной и кощунственной.   

Поэтому Московский патриархат, который долгое время, желая сохранить мир, терпел 
все возрастающие притязания Константинополя, теперь поставлен перед необходимостью 
сказать «нет».  

В самом деле, если кто-то заявляет, что Бог вручил ему власть вами командовать, да и 
не только вами, а всем православным миром, вы можете или поверить и покориться, или 
сказать наконец окончательное «нет».  

А поверить в притязания Варфоломея, особенно учитывая, как он себя ведет и 
союзником каких сил выступает – совершенно невозможно.  
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Раскол неизбежен, и это не может не вызывать глубокой печали, но мы, как 
православные люди, знаем, что подлинным Владыкой истории является Бог, а вовсе не 
глобалистская элита. И после всех победителей победит Христос. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 75 ▼ 0, 22 

EUR 76,05  ▼ 0, 45 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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